
 

 
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 

SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 
CONSELHO GESTOR DO PARQUE DOS BÚFALOS 

 

 

ATA DA 11° REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE JARDIM 
APURÁ- BÚFALOS (Biênio 2023/2025) 

 

Local: Online – Plataforma Microsoft Teams 

Data: 08/06/2024 

Horário: 10:00 

 

I. PAUTA: 

⮚ Apresentação dos Responsáveis do Projeto Viva o verde - Resultados da 
Oficina realizada no Céu Alvarenga  

⮚ Respostas aos requerimentos feito na reunião dia 10/04/2024 – DIPO 

⮚ Leitura e aprovação da Ata da 10º Reunião Ordinária. 

 

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

Fernanda Costa (Coordenadora dos Parque Sul) inicia a reunião apresentando as pautas. 
Em seguida passa a palavra para o SR. Matheus e para Sra. Laura (equipe da ONU – 
Habitat) que iniciam a apresentação quanto as devolutivas da oficina realizada no CEU 
Alvarenga (apresentação segue no ANEXO I).  

A apresentação teve o objetivo de apresentar os primeiros resultados da oficina de 
participação social feita para o parque em 11/4 (oficina voltada às crianças e 
adolescentes) e 27/04 (oficina voltada ao público em geral). A atividade, voltada para a 
elaboração do Plano de Gestão dos Búfalos, integra o projeto Viva o Verde SP, parceria 
entre o ONU-Habitat e a Cidade de São Paulo. 
 
Foi apresentado um panorama geral das oficinas, incluindo uma análise inicial do perfil 
das pessoas que participaram, a partir das ferramentas de sensibilização. Também foi 
explicado como as contribuições das oficinas foram analisadas, e abrimos para que o 
Conselho pudesse opinar na data e formato da Consulta Pública, na qual serão 
apresentados os resultados da análise das contribuições registradas durante as oficinas 
realizadas em abril. 

Também foram feitas contribuições referentes à revisão do plano, sugerindo períodos de 
revisão a cada 5 ou 6 anos, bem como um período inicial de caráter experimental/período 
assistido do processo de gestão. Aurélio (conselheiro) sugeriu que a divulgação da 

 



Consulta Pública fosse mais ampla, envolvendo organizações e redes locais, como Foco 
no Jardim Miriam, TV Alvarenga e páginas do Instagram. Maria Sales (conselheira) 
também cita as Secretarias Municipais e Subprefeituras como locais importantes para 
divulgação desta consulta pública. 

Fernanda Machado (conselheira) menciona a necessidade de a SVMA ter maior 
comprometimento nas comunicações do conselho gestor com os coletivos. 

Aurélio (conselheiro) menciona que existem outras escolas próximas ao CEU e também 
podem apoiar na divulgação. 

Matheus (ONU-HABITA) informa que Fernanda Costa vem dando apoio na distribuição 
dos materiais nos equipamentos públicos. E que os equipamentos foram mapeados na 
tentativa de atingir um público maior. E as sugestões apresentadas pelos conselheiros 
serão incorporadas. 

Aurélio (conselheiro) propôs a participação da parlamentar Duda Salabert de Minas 
Gerais, devido a atuação dela nas causas ambientais e solicita ajuda na ONU-Habitat 
para promover esse encontro. Em resposta Matheus (ONU-Habitat) informa que a Nações 
Unidas é uma organização apartidária e que ações como essas devem partir do conselho 
gestor. 

Maria Sales (conselheira) questiona quais ODS o projeto Viva o Verde inclui. Em resposta 
Matheus informa que no Parque dos Búfalos, quase todas as ODS podem ser abordadas, 
porém o foco é a ODS 11 – Cidades e Comunidades Sustentáveis e na ODS 5 – Desafios 
e Igualdade de Gênero. 

Foi proposto duas datas para realizar a consulta pública, a data de 27/07 e 03/08, e 
posteriormente, em decisão da maioria, ficou definido que esta ocorreria na data de 
03/08 no CEU Alvarenga. 

Finalizando a apresentação da equipe da ONU-Habitat, Matheus e Laura se despedem e 
agradecem a participação e colaboração dos conselheiros. 

Passando para próxima pauta, Fernanda Costa informa que encaminhou por e-mail, nesta 
data com as devolutivas de 5 (cinco) dos 6 (seis) requerimentos encaminhados. Informa 
que o requerimento encaminhado para SEHAB, ainda aguarda resposta. Também solicita 
aos membros, que se manifestem quanto a aprovação da ata da 10° Reunião Ordinária, 
encaminhada por e-mail. Fernanda Machado (conselheira) informa que não concorda com 
a ata, pois ela foi redigida de forma muito simplista.  

Maria Sales questiona como as atas são redigidas e propõe um rodízio entre os membros 
do conselho. Diante da discordância quanto ao conteúdo apresentado e a presente ata 
não foi aprovada e ficou definido que os conselheiros encaminharão as suas 
considerações que serão incluídas na ata para aprovação. 

Também foi questionado sobre o encaminhamento tardio das devolutivas dos 
requerimentos, e devido ao tempo restante da reunião não será possível fazer a leitura e 
os conselheiros decidiram marcar uma reunião extraordinária para dia 17/06. 

Nada mais havendo a tratar, a Coordenadora do Conselho Gestor, Sra. Maria José da 
Silva encerrou os trabalhos da 11° Reunião Ordinária do Conselho Gestor do Parque 
Jardim Apurá - Búfalos.  

A próxima reunião ordinária será realizada no dia 13 de junho de 2024 as, às 10h00 de 
forma online. 



 

III. ENCAMINHAMENTOS: 

► Conforme deliberação do Conselho Gestor foi decidido sobre a data do dia 27/06/2024 
– para envio do link – local para acontecer a decisão do tempo da implantação do plano 
gestão do parque em implantação, da consulta pública.  

► Leitura das repostas dos requerimentos da DIPO (e-mail enviado o dia e após a data 
mencionado de 30 dias)  

► Sugestão de envio da transcrição da reunião, para rodízio da formalização da ATA, 
com redução do tempo, de até uma (1) semana. 

 

Estiveram presentes os conselheiros conforme Lista de Presença, constante como 
ANEXO 1 desta Ata. 

 

São Paulo, 08 de junho de 2024. 

 

Conferência: 

 

 

Maria José da Silva 

Administrador do Parque ________________ 

Coordenador do Conselho Gestor 

 

 


